

Le problème de l'enseignement de la médecine dans notre province, doit être un sujet d'étude très sérieux de la part de nos Sociétés médicales, particulièrement en ce moment de la refonte de nos lois, de l'organisation d'une cinquième année et de la création d'un bureau central d'examineurs. Il nous faudra aussi étudier les motifs qui provoquent ces nominations en séries, tous les dix ans : L'enseignement de la médecine suffit-il à sa tâche durant neuf années et fait-il subitement faillite à la dixième ? Il est du devoir de tous les médecins de se préoccuper de nos intérêts professionnel et nationaux, d'étudier le programme de nos Facultés et de voir et de savoir si les portes de nos Ecoles sont ouvertes ou fermées à ceux qui possèdent des qualités et des aptitudes réelles à l'enseignement. Il n'est pas indifférent aux médecins de connaître comment se font les nominations des Professeurs et des Agrégés (1) et d'être au courant des examens que l'on exige de ces candidats. Nous étudierons bientôt comment se fait le choix des internes dans nos hôpitaux, ou plutôt comment il ne se fait pas, car un grand nombre de ces candidats appellent ces nominations le *scandale de l'Internat*.

Nous donnerons aujourd'hui quelques chiffres pouvant orienter l'organisation de nos Facultés de médecine :

| Nom de la Faculté | Nombre de Professeurs | Nombre d'Etudiants (1) |
|-------------------|-----------------------|------------------------|
| Berlin .....      | 109                   | 1.182                  |
| Bonn .....        | 48                    | 227                    |
| Breslau .....     | 66                    | 272                    |
| Halle .....       | 40                    | 200                    |
| Königsberg .....  | 52                    | 228                    |
| Srasbourg .....   | 46                    | 228                    |
| Heidelberg .....  | 52                    | 293                    |

Sans faire aucune comparaison avec les Universités allemandes ou françaises qui ne craignent pas de multiplier les services officiels, les cliniques ou les polycliniques et de faire les nominations d'agrégés selon les besoins, nous rappellerons seulement que chez nous les nominations précédentes en séries ont été faites par notre Faculté de médecine de